

V. GESTION DEL GABINETE REGIONAL

PARTICIPACION

Durante el período se efectuaron 18 sesiones, todas las cuales fueron presididas por el Intendente; la concurrencia de las autoridades provinciales fue buena con un promedio de 75%. De los 12 Seremis se puede constatar que en casi su totalidad muestran un muy buen nivel de asistencia; de los Directores de servicios destaca la participación de la Directora de SERNAM, llamando la atención la esporádica presencia del Director de CORFO y la total inasistencia del Jefe de la Unidad de Control Regional del F.N.D.R.

El promedio de los participantes por sesión es de 18 asistentes.

En cinco reuniones se contó con invitados, de los cuales en tres fueron de nivel nacional y en dos de nivel regional.

PERIODICIDAD

Las 18 sesiones se realizaron entre el 1 de Marzo y el 28 de Junio, con un promedio de 1 sesión semanal, aproximadamente.

Las reuniones 9 y 12, del 26 de abril y 11 de mayo, se realizaron en Molina y Linares, respectivamente.

TEMAS PREDOMINANTES

En las reuniones se aprecia un alto grado de equilibrio en el tratamiento de los cuatro temas definidos, predominando levemente los de índole Político-Institucional y quedando en un último lugar los de carácter Económico.

En el ámbito Económico destacan : estudio sobre transferencia tecnológica para la inversión maderera; análisis del problema de la sequía; deficiencias técnicas de municipios; fomento actividad minera; proyectos de inversión en provincias; financiamiento obras de regadío; problemas sanitarios y financiamiento de obras; central Curillínque; situación de regantes por efectos temporal.

En materia social, sobresalen los siguientes temas : situación retornados; carencia de viviendas; nivel de cesantía; acciones frente al cólera; elaboración plan de emergencia; tarifas agua potable; viviendas rurales; equipamiento hospital regional; programa de salud rural.

Extraído de La Gestión de los Gabinetes Regionales, editado por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo del Ministerio del Interior. Julio de 1991.

En la temática Político-Institucional se realizan los siguientes contenidos : análisis Plan Cauquenes; seminario Medio Ambiente; análisis Reforma Constitucional; plan agrícola piloto de Curicó; desarrollo rural; comunicaciones Gobierno Regional-Parlamentarios-Opinión Pública; participación Gabinete en comunas; labor de comités de coordinación.

En el campo Administrativo destacan : felicitaciones ministeriales por Estrategia de Desarrollo Regional; inauguración del Centro Meteorológico de Talca; desconcentración a nivel provincial de sector economía; incorporación Directora de SERNAM; reuniones Gabinete-Alcaldes; provincialización SERNAM; oficinas de información de Servicios Públicos; instrucciones agilización de Gabinete Regional.

ESTABLECIMIENTO Y CONCRECIÓN DE ACUERDOS

En este aspecto es notorio el elevado número de acuerdos registrados con relación a las materias tratadas. Al respecto, es preciso destacar lo siguiente : aprobación plan Cauquenes; estudio para evaluar SEREMIS; reunión especial del Gabinete en Curicó; tratamiento de los temas del alcoholismo y la drogadicción con Carabineros e Investigaciones; creación de centros comunitarios piloto; realización seminarios de evaluación; preparación informe Plan Curicó; creación comisión de Desarrollo Rural; ampliación plan Curicó a resto de Región; difusión acción de Gobierno; estudio situación de regantes.

COMENTARIOS GENERALES

Del análisis efectuado se desprende que en esta región se ha dado eficaz cumplimiento a las sugerencias del Ministerio del Interior, con relación a la constitución y funcionamiento del Gabinete Regional. En este sentido es destacable el alto número de sesiones efectuadas, el contenido de las materias, el equilibrio del tratamiento de las tareas y el alto número de acuerdos plasmados.

Asimismo es destacable la preocupación por desconcentrar, no solo las reuniones del Gabinete Regional, sino la institucionalidad y la planificación misma de esta región.

Por lo expuesto se deduce que el Gabinete se ha consolidado como una instancia de diálogo y de acción efectiva en todo el ámbito regional. Finalmente, es conveniente realzar la participación como invitados de personeros predominantemente de nivel nacional lo que lo revela como una tribuna de amplios alcances.